

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- El presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, anunció su renuncia como representante del partido demócrata en las elecciones presidenciales en noviembre. Es la primera vez en más de medio siglo que un presidente de EE. UU. no busca la reelección, lo que agrega incertidumbre al entorno político norteamericano. En semanas recientes, tras un debate fallido y locuciones que ponían en tela de juicio su salud, la popularidad del demócrata ante los votantes cayó, lo que favoreció al expresidente y candidato republicano, Donald Trump. Así las cosas y luego de las presiones de salida, incluso de los miembros más importantes de su partido, Biden dio un paso al costado y respaldó a Kamala Harris, su vicepresidente, en la carrera presidencial de 2024, lo que la deja como la más opcionada a ser la candidata demócrata. La lectura de los mercados fue neutra, a la espera de la posible evolución de Harris como candidata y sus resultados en las encuestas.

- En China, el Banco Popular redujo sus *Loan Prime Rates* a uno y cinco años, lo que tomó por sorpresa a los analistas y mercados, que preveían estabilidad. La tasa a un año disminuyó hasta 3,35% desde la de 3,45% anterior, su primer recorte en 11 meses. La tasa a cinco años, por su parte, se ubicó en 3,85%, por debajo de la de 3,95% anterior y que se mantuvo estable desde febrero de este año. El recorte ocurrió luego de conocer que, en el segundo trimestre del año, la economía china desaceleró su ritmo de crecimiento del PIB hasta 4,7% a/a desde el 5,3% a/a en 1T24, además de ubicarse como su nivel más bajo desde 1T23. La medida refuerza el discurso del Gobierno de apoyar a la economía y cumplir con el objetivo de crecimiento de 5,0% para este año. A pesar de los recortes, los mercados de acciones y bonos no registran ganancias significativas. Los analistas, operadores e inversionistas consideran insuficiente la medida y aún esperan un paquete de apoyo más amplio. Sin embargo, los elevados niveles de deuda en China y la depreciada tasa de cambio limitan las acciones del Gobierno.

- En Colombia se conocieron los resultados de importaciones y balanza comercial con corte a mayo. Las importaciones tuvieron un valor de USD\$5.536 millones, lo que implicó una desaceleración anual hasta un crecimiento de 2,2% a/a desde el de 18,1% a/a en abril. Por tipo de bien se observó un menor ritmo de crecimiento de las importaciones de bienes de consumo e intermedios, en contraste con la contracción de las importaciones de bienes de capital. Frente al mes inmediatamente anterior, las importaciones cayeron 5,2%, mientras que las exportaciones lograron un crecimiento de 0,9% m/m, con lo que el déficit de la balanza de bienes disminuyó hasta US\$ 799 millones, desde el de US\$ 1.123 millones en abril. En el trimestre móvil a mayo, la balanza comercial acumula un déficit mayor al observado en el consolidado de 1T24, lo que se traduciría en una presión de aumento del déficit de la Cuenta Corriente del país en el segundo trimestre del año, desde el 1,9%/PIB en 1T24. Cabe resaltar que el Banco de la República pronosticó, en su último informe trimestral de política monetaria, un leve incremento del déficit de la cuenta corriente hasta 3,1%/PIB en el consolidado de 2024, desde el de 2,7%/PIB en 2023.

### Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan con movimientos mixtos al inicio de la jornada. El índice Dow Jones sube 0,36 %, mientras que el S&P 500 cae 0,71%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 1,59%. Los tesoros en EE. UU se valorizan ligeramente frente al cierre anterior. El nodo de 10 años opera sobre 4,22% hoy, por debajo del 4,24% del cierre anterior.

- Los precios del petróleo operan con pérdidas frente al cierre anterior, luego de un reporte de demanda de crudo en China que mostrara los niveles más bajos desde diciembre de 2022. La referencia Brent cotiza en US\$81,92/barril, mientras la referencia WTI en USD \$79,49/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.016,0, a la baja frente al cierre anterior de \$4.024,0. En medio de un desempeño mixto del resto de las monedas de países pares de la región.